
Хлебом-солью, чаркой водки и
казачьей песней была встрече-
на в волгоградском аэропорту

делегация правительства Москвы во
главе с первым заместителем мэра
Москвы Петром Аксеновым, прибыв-
шая в город на Волге для участия в
Днях Москвы в Волгоградской обла-
сти. 

Визит начался с возложения венка к
Вечному огню на Аллее героев. Затем
торжества по случаю открытия Дней
Москвы переместились в Триумфаль-

ный зал музея-панорамы «Сталинград-
ская битва». 

Вместе с делегацией столицы Рос-
сии в них приняли участие руководите-
ли администрации области и города
Волгограда, представители обществен-
ности, ветераны Великой Отечествен-
ной войны. 

В приветственном слове глава адми-
нистрации области Николай Максюта
подчеркнул, что между Волгоградским
регионом и Москвой давно сложились
дружеские отношения. Губернатор осо-

бо отметил связи между промышленны-
ми предприятиями, развивающееся сот-
рудничество в сфере предприниматель-
ства, рост поставок в столицу волгоград-
ской сельскохозяйственной продукции. 

– Очень радует, – сказал Максюта, –
крепнущее взаимодействие в таких от-
раслях, как здравоохранение, образо-
вание, культура. Вместе с тем у обеих
сторон есть еще много интересных
предложений о совместной деятельно-
сти. Уверен, у нашей дружбы большое
будущее!

КОМПЛЕКСЫ ДЛЯ ОКРУГОВ. 18 физ-
культурно-оздоровительных комплек-
сов будут построены в текущем году в
Центральном, Южном, Юго-Восточном
и Юго-Западном округах столицы, со-
общил председатель комиссии Мос-
гордумы по физической культуре,
спорту и делам молодежи Виктор Ива-
нов на заседании комиссии в поне-
дельник, 18 июня. В ЦАО построят два
ФОКа, в ЮАО - восемь, в ЮВАО - три и
в ЮЗАО - пять.

ИЗ КОМИТЕТОВ - В ДЕПАРТАМЕНТЫ.
Постановлением правительства Москвы
городской Комитет по культуре преоб-
разован в департамент, сообщили в
среду, 13 июня, в администрации столи-
цы. Руководителем нового департамен-
та назначен Сергей Худяков, занимав-
ший ранее пост главы Комитета по
культуре Москвы. У него будет пять за-
местителей, в том числе один первый.
Штатная численность департамента со-
ставит 157 сотрудников.

ФЕСТИВАЛЬ-РЕКОРДСМЕН. Рекорд-
ное количество сортов пива будет
представлено на 9-м Московском пив-
ном фестивале, сообщил генеральный
директор автономной некоммерческой
организации «Моспромимидж» Игорь
Абушевич на заседании оргкомитета
фестиваля в среду, 13 июня. Фести-
валь будет проходить на территории
олимпийского комплекса «Лужники» с
30 июня по 8 июля. Мэр Москвы Юрий
Лужков остался доволен ходом подго-
товки фестиваля пива, но отметил не-
обходимость размещения на террито-
рии «Лужников» табличек с указателя-
ми расположения общественных туа-
летов.

Жена с дочкой собрались съез-
дить отдохнуть на Азовское мо-
ре. Причем на ту часть его по-

бережья, что находится на территории
незалежной нынче Украины.

Все чин-чинарем:  купили путевки в
пансионат, взяли билеты на поезд. И тут
выясняется, что факт рождения на тер-
ритории России от родителей - граждан
РФ, зафиксированный в свидетельстве
о рождении моей одиннадцатилетней
дочери, вовсе не означает того, что она
- гражданка Российской Федерации. И
бдительные российские пограничники,
не будучи в сем убеждены, без разгово-
ров снимут ее с поезда вместе с мамой
на границе. Для удостоверения граж-
данства в свидетельство о рождении
потребно шлепнуть какой-то штамп, что
делается, естественно, только в пас-
портном столе по месту прописки ре-
бенка, куда жена и направилась.

Паспортистки, само собой, оказались
«не при делах», пришлось идти к само-
му начальнику. Того эмоции просто пе-
реполняли... от изумления («как не зна-
ли, из тайги, что ли?!»). Когда дошло до
дела, выяснилось сначала, что нет ка-
ких-то бланков, потом - что паспортист-
кам пора отдыхать и вообще приходить
надо в строго такой-то день, причем с
выпиской из домовой книги.

В ЕИРЦ со столь деликатным делом
тоже просто так не прибежишь: сначала
внимательно спишите с дверей замы-
словатый график работы. А теперь са-
мое важное.

Чтобы получить здесь справку о про-
писке ребенка для удостоверения его
гражданства в паспортном столе, необ-
ходимо принести... все счета, удостове-
ряющие, что у вас нет задолженности
по оплате за квартиру!

В общем, все это было бы смешно,
если бы не было так грустно. Мы, слава
богу, долгов по квартире не имеем. А
как быть ребенку, скажем, из неблаго-
получной семьи, где папа с мамой не
поспевают оплачивать долги? Просить
гражданство Парагвая, где родитель-
скими долгами по квартире не так оза-
бочены?

Почему доказывать чье-то россий-
ское гражданство можно лишь при
предъявлении справки о полной финан-
совой состоятельности?

ЗАВИДУЙТЕ: 
Я - ГРАЖДАНИН,
ЗАПЛАТИВШИЙ 
ЗА КВАРТИРУ...
Александр
ЧУДАКОВ,
специальный
корреспондент
«Московской
среды»

Зинаида АЛЕКСАНДРОВА,
ветеран труда в Великой
Отечественной войне:

- Вся моя надежда - на совет ветера-
нов нашего района Басманный. Напри-
мер, в прошлом году по его ходатайст-
ву мне сделали бесплатный ремонт в
квартире. Для нас устраивают экскур-
сии, походы в театр. Можно получать
талончики на ремонт обуви, на посе-
щение парикмахерской, а к праздни-
кам или дню рождения - даже на обед
в ресторане. Все, естественно, бес-
платно. Руководство совета ветеранов
- тоже ветераны. Так что заботимся мы
о себе сами.

Евгений МАХОВ,
председатель совета РОСТО 
г. Зеленограда:

- У нас в автошколе до сих пор пре-
подает участник войны, полковник в
отставке Геннадий Романович Кузне-
цов. Он учит зеленоградских допри-
зывников «тянуть носок», водить ма-
шину, готовит их к службе в армии. За
годы работы в РОСТО-ДОСААФ наш
ветеран был наставником тысяч пар-
ней. Он всегда ходит в военной форме,

к ребятам относится душевно. В этом
году ему исполнится 82 года. Он обыч-
но справляет два дня рождения: один -
по паспорту, а другой - это дата, когда
его немцы живьем закопали на войне,
а потом свои откопали.

Ирина КАРТАШОВА,
преподаватель истории
теплоэнергетического колледжа
ОАО «МОЭК»:

- Наши студенты сами пишут исто-
рию. Ребята берут интервью у ветера-
нов, работавших во всех филиалах
МОЭК, собирают фотографии и дру-
гие материалы для нашего музея. И
конечно, мы приглашаем участников
Великой Отечественной войны на все
наши праздники. И устраиваем музы-
кально-поэтические вечера, посвя-
щенные памятным датам войны.

Павел КОСЕНКО,
председатель совета ветеранов
ЦАО:

- В первую голову наши законодате-
ли должны по-настоящему заботиться
о ветеранах. Но вы сами знаете, что за-
кон о монетизации льгот только ухуд-
шил их положение. Могу сказать: этот

закон ветеранами не принят и не при-
нимается. Нас также огорчают и бес-
покоят грядущие законодательные из-
менения, связанные с реформой ЖКХ.
Пенсии низкие, а тарифы неудержимо
растут. Это приведет к тому, что наибо-
лее бедные ветераны могут лишиться
жилья, для них станет реальностью пе-
реселение из квартир в бараки.

Светлана АРУТЮНЯН,
главный специалист Агентства
гражданской защиты ЗелАО:

- Ветеранов войны у нас в службе, к
сожалению, не осталось. А вот в подъ-
езде у меня живет бабушка - она вете-
ран войны. И до сих пор она очень ак-
тивная: встает рано, на своей лестнич-
ной клетке пол моет до блеска, на всех
городских мероприятиях успевает по-
бывать! Смотришь на нее и удивля-
ешься ее бодрости. Но если честно,
вспоминаем мы о наших героических
стариках только 9 Мая.

Юрий АЛЕКСАНДРОВ,
ветеран войны:

- Как и большинству ветеранов, мне
жаловаться не на что, всем необходи-
мым для жизни я обеспечен. Чего мне

на самом деле не хватает, так это об-
щения. Так, я надеялся, что 9 Мая ме-
ня куда-нибудь пригласят, но никто не
звонил. Пришлось самому связаться с
префектурой САО, мне дали адрес ме-
ста встречи, где встретили очень хоро-
шо, но остался осадок: почему я дол-
жен навязываться? Я мог бы много
рассказать молодежи о войне, о Моск-
ве, о которой я написал более 20 книг,
но никто этим не интересуется...

Надежда СУХОРУКОВА,
пенсионерка:

- Моему отцу Алексею Ефимовичу
Сухорукову 88 лет. Четыре года он во-
евал в действующей армии, был участ-
ником обороны Москвы, за что полу-
чил орден Красной Звезды, есть у него
и другие награды. Мы стараемся, что-
бы он ни в чем не нуждался, но мате-
риальное благополучие - не все. На
нынешний День Победы про него за-
были все в Черемушкинском районе
ЮЗАО, где он проживает, - и совет ве-
теранов, и управа. А когда он сам при-
шел туда, ответили: «Мы вам звонили,
а сейчас все на каникулах! Вас в окру-
ге пятьсот человек, всех не обегаешь».
Но из этого числа таких, как мой отец,
офицеров действующей армии, всего
25 человек. Неужели и на них не хвата-
ет тепла и внимания?
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